

Liebe SEC-Mitglieder,

leider betrifft die Pandemie, ausgelöst durch das Corona-Virus, auch uns Senioren. Wir hoffen, dass Sie bis jetzt gesund geblieben sind und wünschen Ihnen auch für die kommenden Monate eine gute Gesundheit. Wir SEC haben ja unser *8. SEC Jahrestreffen* um ein Jahr verschieben müssen, und *Sitzungen in der Geschäftsstelle* der GDCh fallen aus.

Trotzdem wachsen wir weiter: Anfang Juni 2020 sind wir 366 SEC-Mitglieder. Zu Anfang eines jeden Monats begrüßen wir die neuen Mitglieder mit einer eMail-Nachricht.

## 8. SEC Jahrestreffen

Die Vorbereitungen für unser nächstes 8. SEC Jahrestreffen in Wernigerode/Harz vom 3. bis 5 Mai 2021 laufen auf Hochtouren. Fast alle *Redner* stehen fest. *Tagungsort* bleibt, wie für 2020 geplant, das HKK-Hotel. Vorläufige Information finden Sie auf [gdch.de/-sec2021](http://gdch.de/-sec2021). Ab Dezember 2020 werden Sie sich auf der o.g. Webseite für die Tagung anmelden können. Ein *Tagungsflyer* mit Programm wird Ihnen zugeschickt werden, sobald er zur Verfügung steht.

**Poster.** Eine Postersession mit Berichten von Forschungsarbeiten wird es nicht geben. Aber Sie sind wie immer herzlich dazu eingeladen, Ihre Hobbies, Forschungsarbeiten oder andere Aktivitäten im "Ruhestand" in Form eines oder mehrerer Poster auszustellen. Wir haben für Ihre Poster noch zahlreiche Stellwände frei.



**Aktiv bei den Seniorexperten Chemie:  
Nur Fliegen ist schöner.** (© 2015 Klaus-Peter Jäckel)

## Arbeitskreissitzungen

In der Geschäftsstelle der GDCh in Frankfurt dürfen aus aktuellem Anlass keine Sitzungen mit mehr als zehn Personen stattfinden. Daher fallen die für 26. und 27. August 2020 geplanten Arbeitskreissitzungen aus. Der [AK Öffentlichkeitsarbeit](#) trifft sich erst wieder am 20. Januar 2021, der [AK Schule Bildung Beruf](#) am 21. Januar 2021, jeweils um 11 Uhr. Einladung und Tagungsordnung gehen den AK-Mitgliedern rechtzeitig zu. Gäste aus dem Kreis der SEC-Mitglieder sind wie immer herzlich willkommen; bitte formlos beim jeweiligen AK-Sprecher anmelden.

## Offener Brief an die EU zu Glyphosat

Dazu schrieb Klaus-Peter Jäckel am 24 Juni 2020 den folgenden Brief. Der [offene Brief mit seinen Anhängen](#) ist auf unserer Webseite veröffentlicht:

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
in einer mehr als zweijährigen Literaturrecherche zum Thema Glyphosat als Totalherbizid in der Landwirtschaft und anderen Anwendungsgebieten ist unter Federführung von unserem SEC Mitglied Eckhart Louis und durch die Unterstützung von Prof. Klaus-Dieter Jany eine Expertise entstanden, die uns die Möglichkeit eröffnet, die EU-Kommission zu bitten, sich für die Weiterentwicklung von Totalherbiziden mit ähnlicher oder noch besserer Wirkung als Glyphosat-basierte Totalherbizide zu fördern, die nicht dem Verdacht der cancerogenen Wirkung bei Menschen unterliegen. Dieses Anliegen wird nun in einem Offenen Brief den EU Kommissaren und der EU-Ratsvorsitzenden Ursula von der Leyen unterbreitet. Unterstützt wird diese Aktion durch den Vorsitzenden der GDCh-Fachgruppe Seniorexperten Chemie. Dieser Brief ging zusammen mit 4 Anhängen, die unsere Anregungen im Brief kompetent im Detail erläutern am 16.6.2020 an die EU-Kommission und in cc an Frau Ministerin Julia Klöckner. Das Schreiben mit Anlagen kann von der Webseite der SEC heruntergeladen werden.

Ich möchte Sie alle bitten, diesen Brief aufmerksam zu lesen und den folgenden Link <https://www.gdch.de/netzwerkstrukturen/fachstrukturen/seniorexperten-chemie/oeffentlichkeitsarbeit/offener-brief-an-eu-zu-glyphosat.html> in Ihren diversen Netzwerken (z.B. Facebook, Twitter, LinkedIn u.ä.) zum Nachlesen anzubieten und weiterzuleiten. Dadurch unterstützen Sie diese Aktion nachhaltig. Vielen Dank!

Herzliche Grüße  
Klaus-Peter Jäckel

## **Symposium "Grüne Gentechnik, ja – aber wie?"**

---

Wir knüpfen an den Erfolg des Symposiums "[Energiewende, ja – aber wie?](#)" im Oktober 2019 an und bereiten ein weiteres Symposium dieses Formats vor. Thema wird die Grüne Gentechnik sein. Die unterschiedlichen Positionen dazu und die Möglichkeiten der Technik sollen dabei möglichst von allen Seiten beleuchtet werden. Zielgruppe wird ein möglichst breit interessiertes Publikum sein. Die vier Vorträge werden daher in allgemein verständlicher Sprache gehalten werden. Das Symposium wird voraussichtlich im Oktober oder November 2021 stattfinden, wahrscheinlich bei der Dechema in Frankfurt. Einzelheiten dazu werden Sie rechtzeitig erfahren.

## **SEC Lecturer 21/22**

---

Auch für den Zeitraum 2021-2022 konnten wir wieder drei Vortragende als SEC Lecturer gewinnen. Der [SEC Lecturer](#) ist ein ausgewiesener Senior-Experte mit einem langjährigen und fundierten Wissen aus Chemie, Pharmazie oder Lebensmittelchemie. Der SEC Lecturer kann gekonnt und kurzweilig Themen von allgemeinem Interesse aus diesen Gebieten präsentieren. Die drei SEC-Lecturer für 21/22 sind:

- Prof. Dr. Jörn Müller, Berlin
- Dr. Dieter Kunz, Bayreuth
- Dr. Ekkehard Schwab, Neustadt/Weinstraße

Die betreffende Webseite wird in den nächsten Wochen aktualisiert werden.

Mit freundlichen Grüßen  
Ihr Wolfgang Gerhartz